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扫一扫查看
接种点信息

斑马线前车让人，是杭州的一张金名片。大家

能从中看到杭州市民的文明素质，领略杭州这座城

市的温馨和安全。

不过，有车主发现，一些地段斑马线过多过密会

影响通行效率。

车主霍先生就向记者吐露了自己的纠结，“车让

人，我没意见，但两个相隔100多米的红绿灯之间还

设置了第3条斑马线，有点太密集了吧。”

商场门口的斑马线
平均1分钟有9辆车礼让行人

霍先生说的这段道路位于拱墅区远洋乐堤港与

远洋国际中心之间，是金华南路的一部分。5 月 23

日晚高峰，记者来到现场，看到了这3条让车主霍先

生觉得纠结的斑马线。

此段道路上，两个红绿灯处已分别设置了两条

斑马线，中间还增设了一条斑马线。也就是说，仅仅

170多米的距离，连续设置了3条斑马线。

晚高峰，路上车流量不小。记者在此处观察了

10 分钟后发现，当斑马线上有行人经过时，几乎每

辆车都会停下礼让，也导致此路段有些拥堵。

10分钟内，过马路的行人共有116人，最多9人

同步穿行，最少 1 人单独过街，平均 1 分钟穿过 11

人；来往车辆因礼让行人而驻车的共 91 辆，排队最

多时有14辆，平均1分钟有9辆车礼让行人，每辆车

从踩刹车到再启动，等待时长大概为十几秒。其中，

也不乏出现了 10 辆车排队共等 1 位行人过马路的

景象。

对于这一情况，有车主认为，应该取消中间这条

斑马线；也有车主建议增设过街天桥或地下通道等，

兼顾人与车；还有的说，能否借鉴学校周边的管理模

式，通过增设临时红绿灯来提高通行效率⋯⋯

而行人的观点则有些不同，家住附近的张女士

表示，这条斑马线能让她直接从马路对面穿行到远

洋乐堤港，去吃饭或购物都非常便捷，“如果没有这

条斑马线，就要从红绿灯处绕路，至少还要多走两三

百米。”

此外，记者通过走访发现，短距离内出现多条斑

马线的现象并非个例，在河东路靠近朝晖实验小学

附近、体育场路阿波罗医院附近等地，也存在类似情

况。

交警回应：
确实存在行人过街通行需求

那么这样的斑马线设置是否合理呢？对此，记

者联系了属地交警，拱墅交警大队相关负责人表示，

斑马线过于密集确实不利于车辆通行，而金华南路

上的这条斑马线是考虑到行人有过街通行需求设置

的，不建议取消。

“此处通行过街的需求量较大，工作日高峰时期

主要集中在公交线路出行和周边商务楼及综合体的

上下班人员；夜间、双休日、节假日期间行人通行主

要为前往远洋乐堤港商圈的人员，是有一定的通行

需求在的。”这位负责人说。

同时，路口东西向、南北向均设有公交站，如果

没这条斑马线，乘客会存在绕行的情况。

此外，这位负责人还补充表示，因为现在防止

行人任意横穿马路的物防、技防管理手段还不够

健全，无法对行人横穿进行有效约束，取消斑马线

可能会引发行人横穿的现象发生，容易引发交通

事故。所以综合考虑各方面需求，建议保留目前

的道路设置。

浙江工业大学美好生活研究院副院长金细簪表

示，斑马线是方便行人通行的重要道路标记，但数量

过多一定程度上会导致交通拥堵。城市应该利用好

大数据和智慧监测等方式，精准摸排道路的人流量、

车流量等信息，实现因人因车布局道路和交通标

识。这样既能保障人员密集区域行人的出行，又能

保障车辆的通畅行驶。

本报记者 李心怡

短短170米的路，设置了3条斑马线
车主纠结：文明礼让与通行效率之间如何找平衡

第一批4价新冠疫苗已到货

神州细胞4价新冠疫苗是我国自主研发的新一

代 4 价改良型疫苗，其活性成分包含阿尔法（Al-

pha）、贝 塔（Beta）、德 尔 塔（Delta）和 奥 密 克 戎

（Omicron）四种变异株的重组 S 三聚体蛋白抗原，

适用于预防新型冠状病毒感染，在多项临床研究中

都显示出良好的安全性和广谱的免疫保护作用，是

现行的《应对近期新冠病毒感染疫情疫苗接种工作

方案》中优先推荐的加强免疫疫苗之一。

“从 5 月 22 日第一批苗到货，到 5 月 25 日总共

有 8 个人成功接种，其中年轻人和老年人各占一

半。”钱报健康小站、杭州市上城区南星街道社区卫

生服务中心的预防保健科主管护师洪娜介绍道，“一

位 71 岁的大伯之前没有感染过，已经完成基础免

疫，这次来打神州细胞4价新冠疫苗作为加强针。”

同样在南星街道社区卫生服务中心完成接种的

还有36岁的朱女士，“最近‘二阳’的比较多，我还没

感染过，听说这个4价疫苗效果比较好，电话咨询了

一下说有货，就来打了。”

哪些人群建议接种？要打几针？

“你接种过吗？打了几针？阳过吗？”遇到有人

来咨询神州细胞 4 价新冠疫苗的，工作人员会首先

询问这几个问题。

记者了解到，这几天，陆续有居民咨询4价新冠

疫苗，但真正来打的还不算太多。

洪娜告诉记者，自神州细胞 4 价新冠疫苗开打

以来，每天大概能接到十余个咨询预约电话，但符合

条件的接种者相对较少。

大部分都是已经感染过，且已经完成基础免疫

的，这部分人群就不需要再打了；如果是之前没有完

成基础免疫，且离最近一次感染未满三个月的成年

人，可以等满三个月之后再来补一针。另外，正处于

急性疾病的发作期、慢性疾病控制不佳、或者正在使

用激素类药物的人群，也建议暂缓接种。

洪娜表示，对于已感染且未完成基础免疫的成

年人来说，打一针就够了；未感染且已完成基础免疫

的成年人，可以选择神州细胞 4 价新冠疫苗作为第

一针加强和（或）第二针加强剂次；未感染且未完成

基础免疫者，需要先按照现行规定完成基础免疫。

记者采访到的几家社区卫生

服务中心都表示，如果想接种神

州细胞 4 价新冠疫苗，可先电话

咨询，符合条件的，可以在规定时

间内，直接来现场接种即可，不需

要提前预约。

最近，神州细胞 4 价新冠疫苗（全称为“神州细胞重组新冠病毒 4 价 S 三聚体蛋白疫苗”）已经在杭州部

分社区卫生服务中心开打。

目前苗量充足吗？昨天，本报记者走访多家社区卫生服务中心了解接种情况。记者了解到，各个社区卫

生服务中心会根据需求量和接种情况上报采购计划，接种前市民可以先就近咨询。

现在打4价新冠疫苗不用预约
如想接种，可先电话咨询是否符合条件
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本报记者 隋雪 吴朝香 通讯员 农凤连
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